
1 (132) 2020 7

ВЕТЕРАНЫ  НА ПЕРВОМ МЕСТЕ

По роду своей работы часто встречаюсь с 
различными ветеранскими организациями, 
блокадниками и фронтовиками. Люди разные 
– а проблемы одинаковые: дефицит лекарств, 
очереди в поликлиниках, пенсии. Уже сколько 
лет с войны прошло – а кажется, что сделано 
для наших стариков недопустимо мало!

«Кто позабыл свою историю – у того нет бу-
дущего», – говорит старый афоризм. И данное 
утверждение абсолютно верное. Наши ветера-
ны – это наши учителя, живые участники и сви-
детели прошлого, на котором строится наше 
настоящее и будущее. Совсем недавно мы от-
мечали очередную годовщину снятия блокады 
Ленинграда – мы не забываем уроков прошло-
го, как это сейчас принято во всем враждеб-
ном мире. Благодаря нашей памяти, нашим ве-
теранам и нашему президенту мы остаемся 
верны принципам и идеалам верности Родине.

Но одних идеалов для живых людей сей-
час недостаточно — нужна и осязаемая забо-
та, проявления ощутимого уважения. В насто-
ящее время на базе Государственной Думы, 
администрации Санкт-Петербурга и моих при-
емных мы обсуждаем меры дополнительной 
поддержки ветеранов, блокадников и прирав-
ненных лиц. Не раскрывая подробностей, ска-
жу, что все стороны понимают, как это важно и 
нужно всем нам.

Помимо этого, я готовлю инициативу, ко-
торую представлю руководству страны в ча-
сти награждения живых участников Вели-
кой Отечественной войны Орденом Славы 
– хоть орден не выдается со времен войны, 
но те, кто дожил до наших дней, пройдя тяго-
ты фронтовой жизни и послевоенного време-
ни, достоин такого знака внимания со стороны 
государства!

Депутат Государственной Думы РФ 
В. В. Милонов

ЗА РАСПРОСТРАНЕНИЕ СЛУХОВ  К ОТВЕТУ

Депутат Государственной Думы РФ Вита-
лий Милонов считает, что те люди, которые 
намеренно разжигают панику и распростра-
няют слухи о новых вирусах, должны быть 
приравнены к саботажникам и нести ответ по 
нормам военного времени.

«Нам, наверное, нужен официальный за-
прет на публикацию подобных слухов. Рас-
пространение такого рода информации мо-
жет спровоцировать панику среди населения 
– эффект примерно такой же, как от публика-
ции непроверенных новостей о терактах. Нуж-
но понимать, что вброс слухов через соци-
альные сети – это мощное оружие, которым 
могут пользоваться в том числе и силы, доби-
вающиеся дестабилизации ситуации в стра-
не», – заявил Виталий Милонов, добавив, что 
распространение такой информации нужно 
контролировать на уровне государства.

По его мнению, масштаб заражения но-
вым вирусом пока не соответствует масшта-
бу истерии, которая наблюдается в СМИ и 
интернете.

«Давайте не поддаваться массовому поме-
шательству, а думать своей головой. Кто ска-
зал, что надо срочно закупаться дорогими ле-
карствами? Может быть, вся эта кампания с 
короновирусом лишь уловка фармкомпаний, 
желающих получить дополнительную прибыль 
на продаже чудодейственных вакцин? Будем 
осмотрительны, но не безумны в защите свое-
го здоровья», – подчеркивает депутат.

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

АКТУАЛЬНО

– На взгляд профессионального историка, в чем самая 
большая беда нашей истории?

– Еще лет двадцать назад никто себе представить 
не мог, что это будет «ванька-встанька». Что опроки-
нутая в прошлое информация вдруг станет больной 
темой. И поэтому знать о реальных событиях просто 
необходимо. Люди должны понимать, что было на са-
мом деле. Посмотрите и послушайте, что сейчас тво-
рится с польской трактовкой истории Второй ми-
ровой войны. Они не хотят вспоминать, что первый 
договор с гитлеровской Германий подписала Польша. 
Это пакт «Пилсудский – Гитлер». И это Польша под-
держивала Гитлера во всех начинаниях, и вместе они 
громили в 1938 году Чехословакию. 

Безусловно, трактовка любого события отчасти 
субъективна. Но есть факты. В истории бессмыслен-

но врать. Потому что обязательно найдется тот, кто 
откопает правду, и все перевернется. И самое глав-
ное: истории не надо стыдиться. Я, к сожалению, 
застал время, когда нам говорили, что мы должны 
стыдиться своей истории и каяться. Была такая госу-
дарственная политика в конце восьмидесятых, пере-
строечная и послеперестроечная. 

Первые учебники в 90-е годы появились на деньги 
Сороса – их же читать невозможно! Когда я открыл 
один такой учебник истории, я просто обомлел….

– Какое самое большое открытие сделали?
– Что пропаганда была и есть самым действен-

ный орудием. Особенно антироссийская. Вы зна-
ете, что Вторую мировую войну, оказывается, 
выиграли американцы! Это написано в американ-
ских учебниках по истории. А возьмите современ-
ный учебник Германии, который написал быв-
ший федеральный канцлер Германии и – об этом 
мало кто знает – доктор исторических наук. Так 
вот, в этом учебнике истории нет ни Первой ми-
ровой войны, ни Второй. Потому что он считает, 
что об этом не надо упоминать. Потому что у его 
соотечественников может возникнуть комплекс 
неполноценности. 

Еще одна проблема – это так называемые фейки, 
то есть, информация заведомо лживая, как правило, 
опирающаяся на фальшивые источники. 

– Такая непростая история с историей в других стра-
нах такая же, как в России? Они там тоже ничего не 
знают?

– Они знают только то, что впихивают им в голо-
вы. То есть, то, что нужно для этого конкретного го-
сударства. Но у нас просто есть особые вещи. У нас, 
к сожалению, часто история переписывалась. Или 
многие факты замалчивались. Так было и до револю-
ции, и после. Вот в чем вся беда. 

 Поэтому вернуть исконное состояние очень тяже-
ло. Благодаря Историческому парку «Россия – моя 
история» и каким-то книгам мы пытаемся это делать. 

Этот проект – единственный в стране, который 
культурно связывает все регионы. 

Если мы не будем воспитывать своих детей, что-
бы они знали свою историю, мы будем знать чужую 
историю, вот и все. 

А что касается выставок... для меня очень важно, 
чтобы это была историческая правда. 

Вот такая история…
ТРИ ВОПРОСА

В гостях у Московской заставы Александр Мясников – 
главный редактор проекта «Россия – моя история», 

лауреат государственной премии в области культуры, 
один из создателей Исторического парка. 

В Историческом парке в нашем городе в конце янва-
ря историк выступил с серией лекций, после которых 
Александр Леонидович ответил на вопросы нашего 

корреспондента. 

ФИЛЬМ ПРО ПЕРВЫЙ КИРПИЧНЫЙ  В СЕТИ

СПАСИБО ЗА ПОБЕДУ!

Документальный фильм про кир-
пичный завод, который находился на 
территории Парка Победы, теперь мо-
жет посмотреть каждый. Алексей Оли-
ферук снял этот фильм почти двад-
цать лет назад. Но в телевизионном 
эфире его показали всего один раз. 

Двадцать четвертого января в 
историческом парке «Россия – моя 
история» состоялся показ докумен-
тального фильма «Первый кирпич-
ный» об истории 1 Кирпично-пемзо-
вого завода Ленинграда, который 
находился на территории нынешне-
го парка Победы и во время блокады 
работал как крематорий. 

Фильм – обладатель российской 
телевизионной премии «ТЭФИ» за 
лучший художественно-публицисти-
ческий фильм. Он был создан теле-
компанией «Россия» и стал первой 
телевизионной работой, снятой на 
эту тему, более 50 лет являвшуюся 
секретной. 

Показ проходил по инициативе 
общины Храма Всех Святых в Зем-
ле Русской Просиявших в Московском 
парке Победы, построенном на месте 
кирпичного завода-крематория.

В мероприятии принимали участие 
создатель фильма, специальный кор-
респондент ГТРК «Санкт-Петербург» 

(«Вести» - Санкт-Петербург») Алексей 
Олиферук, родственники работников 
завода-крематория, блокадники. 

Фильм выложен в Сеть. Посмо-
треть его можно на youtube.com.

Сотрудники МЧС Московского района и ученики ГБОУ шко-
лы № 376 Московского района поздравили почетного вете-
рана Местной противовоздушной обороны города на Неве 
Любовь Васильевну Платонову с 76-ой годовщиной полного 
освобождения Ленинграда от фашистской блокады. 

Любовь Васильевна недавно отметила свой 96-ой год 
рождения. Детство и юность прошли на Лиговском проспек-
те. Там же еще совсем юной девушкой она несла службу на 
смотровой вышке МПВО в одном из домов по Расстанной 
улице. 

На протяжении всех блокадных дней юная Люба спасала 
город и его жителей от вражеских авианалетов, скидывавших 
зажигательные бомбы и фугасы. А после, уже в мирные годы, 
трудилась на благо Московского района и города на Неве.

Территориальный отдел по Московскому району 
УГЗ ГУ МЧС России по Санкт-Петербургу


